

ATA NÚMERO 51/XV/1.^a SL

Aos 24 dias do mês de maio de 2023, pelas 10:00 horas, reuniu a Comissão de Cultura, Comunicação, Juventude e Desporto, na Sala 2, na presença das Senhoras e dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia:

I PARTE

Audição da Entidade Reguladora para a Comunicação Social (ERC), na sequência do [requerimento](#) apresentado pelo Grupo Parlamentar do PS, sobre a eliminação do nome do Professor Mário Mesquita da capa da edição do livro *Desinformação, Contexto Nacional e Europeu*.

II PARTE

Audição dos peticionários da [Petição n.º 136/XV/1.^a](#) - Pela preservação da Vivenda Aleluia, em Aveiro.

III PARTE

1. Informações;
2. Apreciação e votação da ata da reunião de 16 de maio de 2023;
3. Fixação da redação final do [projeto de resolução n.º 522/XV/1.^a](#) - Recomenda ao Governo que avalie a possibilidade de classificação do arquivo do *Jornal de Notícias*;
4. Ratificação das votações indiciárias realizadas no Grupo de Trabalho da Integridade, Igualdade e Combate à Violência no Desporto sobre a apreciação na especialidade da [Proposta de lei n.º 44/XV/1.^a](#) - Reforça os mecanismos de combate à violência no desporto;
5. Apreciação da nota de amissibilidade da [petição n.º 145/XV/1.^a](#) - Pelo livre acesso ao Posto de Comando do MFA – Monumento Nacional:

Número de subscritores: 2

Deputado Relator: (PS)

6. Votação do texto de fusão:

- [Projeto de voto n.º 335/XV/1.ª](#) (CH) - De saudação pela inscrição da «Festa dos Tabuleiros» no Inventário Nacional do Património Cultural Imaterial;
- [Projeto de voto n.º 337/XV/1.ª](#) (PS) - De saudação pela inscrição da «Festa dos Tabuleiros» como Património Cultural Imaterial no Inventário Nacional;
- [Projeto de voto n.º 341/XV/1.ª](#) (PSD) - De saudação pela inscrição da «Festa dos Tabuleiros» como Património Cultural Imaterial no Inventário Nacional;

7. Apreciação conjunta:

- [Projeto de voto n.º 344/XV/1.ª](#) (PSD) - De saudação ao Corpo Nacional de Escutas – Escutismo Católico Português (CNE) pelo 100.º aniversário da sua fundação;
- [Projeto de voto n.º 347/XV/1.ª](#) (PS=) - De saudação pelo centenário do Corpo Nacional de Escutas - Escutismo Católico Português;

8. Outros assuntos.

I PARTE

Audição da Entidade Reguladora para a Comunicação Social (ERC), na sequência do [requerimento](#) apresentado pelo Grupo Parlamentar do PS, sobre a eliminação do nome do Professor Mário Mesquita da capa da edição do livro *Desinformação, Contexto Nacional e Europeu*

Dando início à reunião, o Senhor Presidente da Comissão de Cultura, Comunicação, Juventude e Desporto, Deputado Luís Graça, deu as boas-vindas ao Conselho Regulador da Entidade Reguladora para a Comunicação Social, Sebastião Póvoas, Presidente, Francisco Azevedo e Silva, Fátima Resende e João Pedro Figueiredo, vogais, explicou a metodologia dos trabalhos e a grelha de tempos a utilizar, dando de seguida a palavra ao grupo parlamentar proponente do requerimento apresentado.

A Senhora Deputada Rosário Gamboa (PS) fez a apresentação do requerimento, após o que usaram da palavra os Senhores Deputados Carla Madureira (PSD), Jorge Galveias (CH), Joana Mortágua (BE) e Rosário Gamboa (PS), tendo os membros do Conselho Regulador da ERC respondido, no final de cada intervenção, às questões colocadas.

Tendo terminado a 1.^a ronda mas entretanto chegado a Senhora Deputada Patrícia Gilvaz (IL), o Senhor Presidente, a seu pedido, deu-lhe a palavra para fazer a sua intervenção, após o que o Presidente da ERC registou a sua perplexidade porque ouviu com toda a atenção as intervenções dos Deputados que estiveram *ab initio* presentes e que ouviram todas as explicações. Disse não ter a clarividência para vir dizer coisas sem ter estado presente e ouvido as explicações que foram dadas.

A Senhora Deputada Patrícia Gilvaz (IL) manifestou o seu protesto pelas declarações feitas pelo Senhor Presidente da ERC no final da sua intervenção e disse que não estava presente mas que o seu assessor registou as intervenções feitas.

Não havendo mais inscrições, o Senhor Presidente deu por encerrada a audição.

A [audição](#) foi gravada em vídeo, constituindo a respetiva gravação parte integrante desta ata, o que dispensa o seu desenvolvimento nesta sede.

II PARTE

Audição dos peticionários da [Petição n.º 136/XV/1.ª](#) - Pela preservação da Vivenda Aleluia, em Aveiro

Dando início à audição, o Senhor Presidente deu as boas-vindas às subscritoras da petição apresentada, Rita Gomes Ferrão e Maria João Fernandes, explicou a metodologia dos trabalhos e a grelha de tempos a utilizar, dando-lhes de seguida a palavra para fazer uma intervenção inicial.

De seguida, usaram da palavra os Senhores Deputados Rui Vilar (PSD), Hugo Oliveira (PS) e Jorge Galveias (CH), tendo as peticionárias respondido no final às questões colocadas.

A [audição](#) foi gravada em vídeo, constituindo a respetiva gravação parte integrante desta ata, o que dispensa o seu desenvolvimento nesta sede.

III PARTE

1. Informações

Dando início à reunião, o Senhor Presidente deu conta da proposta de calendarização de audições a efetuar no âmbito da apreciação na especialidade dos projetos de lei n.ºs 664, 717 e 725/XV/1.^a, apresentada pelo Grupo Parlamentar do PS: 1.^a audição a 30 de maio, peticionários «Pelo aumento da quota mínima obrigatória de música portuguesa nas rádios»; 2.^a audição a 6 junho, SPA, Audiogest, GDA, Associação Fonográfica Portuguesa e CENA STE; 3.^a audição a 13 junho, Associação Portuguesa de Radiodifusão, Associação de Rádios de Inspiração Cristã e Confederação Portuguesa dos Meios de Comunicação Social; 4.^a audição a 22 junho, Rádio Comercial + RFM + Produtora Música no Coração; 5.^a audição a 30 junho ERC e, por último, 6.^a audição a 30 de junho, Ministro da Cultura.

Após uma breve apreciação deste ponto em que usaram da palavra os Senhores Deputados Carla Madureira (PSD), Carla Sousa (PS) e Jorge Galveias (CH), ficou consensualizado utilizar uma grelha dando 5 minutos às entidades e 3 minutos aos grupos parlamentares e que essas audições que vão ser realizadas tenham lugar sempre antes da OD propriamente dita de cada reunião.

No âmbito da segunda parte do primeiro ponto da OD, o Senhor Presidente informou que o prazo para a entrega de propostas de alteração à proposta de lei n.º 62/XV/1.^a terminava na sexta-feira, 26 de maio.

2. Apreciação e votação da ata da reunião de 16 de maio de 2023

Uma vez submetida a votação, a ata foi aprovada por unanimidade, tendo-se registado a ausência dos Grupos Parlamentares da IL, do PCP e do BE.

3. Fixação da redação final do [projeto de resolução n.º 522/XV/1.ª](#) - Recomenda ao Governo que avalie a possibilidade de classificação do arquivo do *Jornal de Notícias*

A redação final foi fixada por unanimidade, tendo-se registado a ausência dos Grupos Parlamentares da IL, do PCP e do BE.

4. Ratificação das votações indiciárias realizadas no Grupo de Trabalho da Integridade, Igualdade e Combate à Violência no Desporto sobre a apreciação na especialidade da [Proposta de lei n.º 44/XV/1.ª](#) - Reforça os mecanismos de combate à violência no desporto

A pedido do Grupo Parlamentar do CH, este ponto foi adiado.

O Senhor Deputado João Castro (PS) solicitou a palavra para lavrar o protesto e a perplexidade do seu grupo parlamentar relativamente àquilo que se tem registado. De facto, os Grupos Parlamentares do PSD e do CH têm utilizado todos os meios ao seu alcance para adiar a votação final desta proposta de lei n.º 44/XV/1.ª.

A este respeito, salientou que esta futura lei vem reforçar os mecanismos de combate à violência no desporto, o que é extremamente relevante. Lembrou que este processo teve o seu início há já bastante tempo, que foram realizadas 16 audições no âmbito do [Grupo de Trabalho da Integridade, Igualdade e Combate à Violência no Desporto](#) para tentar concretizar em tempo útil o respetivo processo legislativo e que foram pedidos uma série de contributo escritos.

Disse também que o Grupo Parlamentar do PS já afirmou diversas vezes que seria importante que esta lei entrasse em vigor antes da época desportiva, o que neste momento já se afigura difícil. Se isso acontecer, haverá responsáveis e o Grupo Parlamentar do PS encarregar-se-á de os denunciar.

A Senhora Deputada Inês Barroso (PSD) salientou que, tal como o Grupo Parlamentar do PSD destacou desde o início deste processo, esta é efetivamente uma matéria mesmo muito sensível que vai ter os seus efeitos em todo o mundo desportivo e daí requerer a devida atenção por parte dos grupos parlamentares.

Na altura em que tal se revelou necessário, o Grupo Parlamentar do PSD foi pedindo que houvesse tempo para aprofundar esta matéria, porque a sensibilidade do tema é de tal forma importante que nem o mundo desportivo entenderia que nós o fizéssemos de uma outra maneira! Frisou que se calhar não houve o melhor planeamento na calendarização das audições, mas na altura em que o Grupo Parlamentar do PSD pediu que seria importante rever determinados prazos isso foi negado. Concluiu afirmando que o Grupo Parlamentar do PSD repudia esta ameaça do Grupo Parlamentar do PS de que tudo irá fazer para denunciar a situação.

O Senhor Deputado Jorge Galveias (CH) disse que o Grupo Parlamentar do CH não tem medo das ameaças do Grupo Parlamentar do PS e que assume a responsabilidade pelos seus atos!

5. Apreciação da nota de admissibilidade da [petição n.º 145/XV/1.ª](#) - Pelo livre acesso ao Posto de Comando do MFA – Monumento Nacional

Apreciada a nota de admissibilidade da petição n.º 145/XV/1.ª - Pelo livre acesso ao Posto de Comando do MFA – Monumento Nacional -, a Comissão deliberou, por unanimidade, admitir a petição, não nomear Deputado relator, enviar cópia da petição e da referida nota aos Grupos Parlamentares, aos Deputados do PAN e do Livre para a tomada das medidas que entenderem pertinentes e considerar o processo de apreciação da petição concluído, ao abrigo do disposto no n.º 13 do artigo 17.º da Lei n.º 43/90, de 10 de agosto, [Lei de Exercício do Direito de Petição](#).

6. Votação do texto de fusão:

- [Projeto de voto n.º 335/XV/1.ª](#) (CH) - De saudação pela inscrição da «Festa dos Tabuleiros» no Inventário Nacional do Património Cultural Imaterial;
- [Projeto de voto n.º 337/XV/1.ª](#) (PS) - De saudação pela inscrição da «Festa dos Tabuleiros» como Património Cultural Imaterial no Inventário Nacional;

- [Projeto de voto n.º 341/XV/1.ª](#) (PSD) - De saudação pela inscrição da «Festa dos Tabuleiros» como Património Cultural Imaterial no Inventário Nacional;

Uma vez submetido a votação, o texto de fusão foi aprovado por unanimidade, tendo-se registado a ausência dos Grupos Parlamentares da IL, do PCP e do BE.

7. Apreciação conjunta:

- [Projeto de voto n.º 344/XV/1.ª](#) (PSD) - De saudação ao Corpo Nacional de Escutas – Escutismo Católico Português (CNE) pelo 100.º aniversário da sua fundação;
- [Projeto de voto n.º 347/XV/1.ª](#) (PS=) - De saudação pelo centenário do Corpo Nacional de Escutas - Escutismo Católico Português;

As Senhoras Deputadas Fernanda Velez (PSD) e Bárbara Dias (PS) fizeram a apresentação dos projetos de voto dos seus grupos parlamentares, tendo consensualizado apresentar um texto de fusão na próxima reunião da Comissão.

6. Outros assuntos

Não se registaram outros assuntos.

A reunião foi encerrada às 13 horas e 30 minutos, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, depois de lida e aprovada, será devidamente assinada.

Palácio de São Bento, 24 de maio de 2023

O PRESIDENTE DA COMISSÃO,



(Luís Graça)

Folha de Presenças

Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados:

Alexandre Poço (PSD)
António Pedro Faria (PS)
Carla Sousa (PS)
Francisco Dinis (PS)
Luís Graça (PS)
Mara Lagriminha Coelho (PS)
Maria João Castro (PS)
Miguel Matos (PS)
Pompeu Martins (PS)
Rosário Gambôa (PS)
Sara Velez (PS)
Tiago Soares Monteiro (PS)
Carla Madureira (PSD)
Dinis Ramos (PSD)
Fernanda Velez (PSD)
Guilherme Almeida (PSD)
Inês Barroso (PSD)
João Prata (PSD)
Jorge Galveias (CH)
Patrícia Gilvaz (IL)
Catarina Lobo (PS)
Cristina Sousa (PS)
Rosa Venâncio (PS)
Firmino Marques (PSD)
Maria Emília Apolinário (PSD)
Rui Vilar (PSD)
Bárbara Dias (PS)
João Azevedo Castro (PS)
Joana Mortágua (BE)



Comissão de Cultura, Comunicação, Juventude e Desporto

Faltaram os seguintes Senhores Deputados:

Cláudia Bento (PSD)

Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados:

Bruno Aragão (PS)

Paula Santos (PCP)